

# El Herald del Atlántico

Semanario independiente, defensor de los intereses políticos, comerciales y económicos de la provincia de Limón

**UNITED FRUIT Co.**  
**Servicio de Vapores**  
 Inauguración de una nueva línea entre  
 Puerto Limón C. R., y Nueva York

Con los nuevos vapores CARRILLO, TIVIVES y JICAOLA, esta Compañía establecerá, a principios del año entrante, una línea directa entre Puerto Limón y Nueva York, con escala en Colón y Jamaica.

Los vapores son nuevos y del tipo de los que actualmente corren entre Nueva York y Colón, de 5000 toneladas cada uno, con acomodaciones lujosas para cien pasajeros de primera clase.

La Compañía solicita a los importadores que den órdenes a sus correspondientes en Nueva York y Europa para embarcar sus mercaderías por esta nueva línea que garantiza servicio regular, semanal y pronta entrega de la carga en ésta.

Además, y **empacando con la salida de Limón Enero 22** la Compañía presta **Costa y otros artículos** para Nueva York y varios principales de Europa bajo las mismas condiciones que rigen ahora por otras líneas y solicita a los embarcadores que despachen sus productos por esta ruta.

Tarifa de fletes y pasajes se publicará oportunamente.

Para más detalles, diríjase a las oficinas de la Compañía en San José ó Limón.

E. J. HITCHCOCK, Administrador

## ELDERS and FYFFES LIMITED

Línea directa de Vapores entre Puerto Limón (Costa Rica) y Bristol (Inglaterra)

Los vapores de esta línea hacen la travesía de puerto Limón a Bristol en 17 días Salen de Limón cada quince días.

Pasaje de 1ª a Bristol..... £ 20

10 10 ida y vuelta 35

A las familias que tomen sus pasajes enteros se les concede una rebaja de 10 0/0

Todo itinerario está sujeto a cambio sin previo aviso.

Los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la Autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes diríjase a las oficinas de la United Fruit Company en San José ó Limón ó a los Sub-agentes Sasso y Pirie en San José.

E. J. HITCHCOCK—Administrador.

## UNITED FRUIT Co. LÍNEA DE VAPORES

La United Fruit Company ofrece a sus favorecidos un servicio sin rival entre Puerto Limón (Costa Rica) y los puntos que abajo se expresan:

**Vapores CARTAGO, PARISMNA y HEREDIA.**

de 5000 toneladas cada uno, harán un servicio de cabotaje así:

Salida de Limón (C. R.) para Colón (P. R.) todos los miércoles a las 6 p. m.

y de Colón para Limón los jueves a las 5 p. m. Estos vapores hacen buenas conexiones con vapores para Kingston (Jamaica) y Santa Marta (Colombia).—Entre Limón y Nueva Orleans con escala en Puerto Barrios (Guatemala) cada viernes en la noche.

**Vapores LIMON SAN JOSE y ESPARTA.**

de 3 300 toneladas cada uno; servicio semanal entre Limón y Boston; salien de Limón los domingos en la madrugada.

Los pasajeros para Colón deben presentarse ante el Consol Americano en San José cinco días consecutivos antes de embarcarse a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos cinco días. Pasajeros para Nueva Orleans deben presentarse ante el mismo Consol en San José ó el médico marítimo de los Estados Unidos en Limón, tres días consecutivos antes de embarcarse a fin de obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos tres días.

Además deben proveerse de un pasaporte de la Autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Todo itinerario está sujeto a cambio sin previo aviso.

Para más informes diríjase a las oficinas de la United Fruit Company en San José ó en Limón ó a los Sub-agentes Sasso & Pirie en San José.

E. J. HITCHCOCK.—Administrador

## No lloren niños!

que ya llegaron a EL NEW CASH STORE los curiosísimos juguetes de Pascua y preciosos objetos para Año Nuevo en gran variedad

También se han recibido Uvas, Almendras, Avellanas, Higos, Estipois, Garbanos, Frijoles, Cebollitas, Vinagre de Uva y aceite de oliva para satisfacer el paladar. Actualmente existe exhibiendo en el acreditado Establecimiento, lo mejor de lo mejor en un completo surtido de todos los artículos de mi ramo, muy propios para la presente temporada.

**B. Ramírez R.**

Puerto Limón C. R., Diciembre de 1911

## EL IRAZU

—En el Mercado—

José Baldares Proprietario

Venta de toda clase de abarrotes, Verduras, zapatos y billetes de lotería.

No hay competencia!!

## LA DEMOCRACIA

SOMBRERÍA

JOSÉ JOAQUÍN TORRES BARQUERO

ENTRE BOKZONE

Y EL HOTEL MARINA

—Limón Costa Rica—

## Restaurante Victoria

Cantina. Se aguilan camas. Servicio esmerado. Buen trato a los marchantes.—Limón, Costa Rica 2ª avenida.

Valentín Solórzano, Proprietario

Doctor

Fernando Vázquez

Médico y Cirujano

Especialista en partos y enfermedades de mujeres y niños.

15 años de práctica en el tratamiento de fiebres tropicales.

## EL de Aguilas ORO

Gran Cantina

Toda clase de licores extranjeros. Surtido completo de conservas alimenticias. Agencia de los cigarrillos "Coquetos" y el café "Imperio".

LUIS VANNI L. Proprietario

## Farmacia y Droguería

Internacional

de Virgilio Giorgi

Establecida en 1895

Ventas al por mayor y menor. Constante importación de drogas Medicinas de patente y perfumería.—Limón C. R.

## EL POLO SUR

De Pascual Pandolfi

Establecimiento de abarrotes y licores.—Limón C. R., avenida 1ª y calle 5ª

Cantina

## El Caballo Blanco

La mejor surtida de Limón. Licores finos, buen Servicio.

SALOMON GEWOO

proprietario



**Pamala**  
 MARCA REGISTRADA

cura el **PALUDISMO**  
**Azote de los Trópicos.**

No contiene quinina. No es como otros remedios, que son solo de nombres y a menudo, Pam-ala hace desaparecer el bacilo palúdico de la sangre.



Dr. S. Lelona, de San Salvador, escribe con fecha 19 de Agosto de 1909: "Tengo el placer de participar a Uds. que he usado una botella pequeña de PAM-ALA en un caso de gastralgia Palúdica con resultados favorables. El mismo caso resistió sin modificarse el tratamiento con formulas que contienen QUININA."

Se vende en todas las Droguerías a \$1.00 y a 50c. la botella.  
 DAVIS & LAWRENCE CO. Agentes generales para la venta, Nueva York.



RESUMEN DE SINTOMAS

ALIVIO PRONTO DEL ASMA, FIEBRE DE HENO (Hay-Fever), CATARRO NASAL, BRONQUITIS, TOS, FERINA, INFLUENZA, CONSTIPADOS Y TODAS LAS AFECTACIONES DE LOS ORGANOS RESPIRATORIOS.

Tenemos absoluta confianza en las cualidades de nuestro producto y no dudamos que los señores de la profesión que lo probasen han de quedar sorprendidos.

Un medicamento que viene vendiéndose por más de cuarenta años y que ha dado lugar a miles de imitaciones, tiene que ser una buena cura. Por esta razón debe insistirse en que el farmacéutico suministre el de Himrod, que lleva rótulo Verde y la firma autentica de su descubridor *Peter Himrod*.

Nos placera suministrar muestras y literatura al que las solicite.

**HIMROD MANUFACTURING CO.**  
 P. O. BOX 1680 NEW YORK CITY  
 De Venta en todas las Farmacias y Droguerías.

## BLANCO Y NEGRO?

El Tramo mejor mas bien surtido del Mercado.

Toda clase de artículos del país.—Abarrotes, zapatos, &c. Es el tramo donde se surten las principales familias del puerto, hoteles y restaurantes. Se expenden billetes de lotería.

Limón.—C. R.

## The Costa Rica Soda Water Co.

FABRICA DE AGUAS GASEOSAS, LIMON

Unico depósito  
 Para la venta de hielo de LA FLORIDA  
 Para la venta de los productos de la Cervecería Traube

**GUILLERMO NIEHAUS**  
 Agencias, Transportes y Comisiones

**SANJOSE, LIMON PUNTARENAS**

Esta Agencia está acreditada para prestar el servicio más activo y cuidadoso al Comercio, é importadores en general.

**DEPOSITO PERMANENTE DE AZUCAR**  
 de GRECIA y TURRIALBA

El Herald del Atlántico

Sumario independiente de intereses generales

Editor, Director y Administrador,

CARLOS OROZCO AMADOR

La colaboración será solicitada OFICINA:

Calle 27, casa del Director

CONDICIONES:

Se publica todos los lunes en la tarde.

Suscripción mensual..... \$ 0 50

..... anual..... \$ 5 00

Avisos: precios convencionales.

La correspondencia debe dirigirse al Director: Apartado número 203.

Nota Editorial

Dos años de Vida

Hay cumple este aniversario dos años de vida independiente, los que ha coronado con la valiosa ayuda del comercio y de los particulares de la Provincia.

En el último número que se publicó en octubre, ofrecimos a nuestros anunciantes y suscriptores, aumentar de nuevo el formato desde la presente edición; pero, circunstancias poderosísimas hacen que dejemos ese aumento para el próximo enero fecha esta, en que serán cumplidos nuestros deseos ya que días mejores vendrán talvez para Limón y el país en general.

Desde que se inició este periódico su propaganda más ardua ha sido en bien de los intereses de la Provincia de la cual otro se ha conseguido.

Nuestros colegas limonenses, "La Nación" primero y "El Tiempo" después han succumbido de la arena periodística, no por falta de recursos pecuniarios sino porque sus programas no se ajustaron a los adelantos del periodismo moderno ni encajaban sus ideas con el grado de cultura de nuestro pueblo.

"El Herald del Atlántico" tiene su programa y sustenta un ideal; cual es, el republicano; es sencillamente por esta razón; que se ha sostenido con sus propios recursos desde el principio de su nacimiento, siendo así, que su anhelo más ardiente es continuar en esa misma senda, para tener derecho a que se le llame hoy, como mañana, libre e independiente.

Ha oído Ud. hablar acerca del nuevo remedio "Pain-kill". Es un específico para el paludismo.

Don Telésforo Bonilla

Aquel cuerpo minado por los achaques consiguientes a una vida de lucha incesante, tenía que rendirse, y cayó en los senos sombríos de la muerte.

El y del corriente cumplió un mes justo de haber bajado á la tumba el muy honorable y respetado anciano Don Telésforo Bonilla, á la hora en que los astros no habían dado aún la mitad de su carrera por los imaginarios campos de lo infinito, desapareció el viejo luchador, el consecuente republicano del campamento. Desaparición eterna como la de las exhalaciones luminosas que cruzan en la noche el sereno azul de los espacios.

Conocido en Limón por todos los que conservan en su alma el fuego de las ideas libres y poseen la encarnadura de la honradez, su muerte no ha podido ser más sentida.

Y es natural, porque temperamentos potentes como el de Don Telésforo no son comunes. Aquella fe, aquel brío que conservó hasta sus últimos instantes, aquel entusiasmo siempre latente; aquel amor á este suelo, porque en él vivió más de treinta años y que él consideraba extraviado en los

**Curese**  
Vd. mismo!  
Perry Davis'  
**Painkiller**  
(MEXICANO)

Nunca falla en la pronta cura de calambres, diarrea, disentería y todos los dolores del estomago, Mordeduras y Fiebraduras. (A)

**Bálsamo Pulmonar**  
de Allen  
La mejor medicina para la tos.  
Es un remedio infalible para la tos, Crup, Asma, Bronquitis y todas las enfermedades que provienen del estomago. Guárdelo para caso imprevisto.  
Frascos, Grandes, Medianos y Pequeños.

últimos tiempos por el sendero de la indiferencia, credenciales fueron estas, que le conquistaron la estimación pública y el respeto de los mismos adversarios políticos.

En don Telésforo sobresalían cuatro facultades: la del excelente esposo, la del buen padre de familia, la de la honradez y por último las de la discreción y patriotismo.

Tuve oportunidad de tratar á don Telésforo como amigo y puedo decir, sin temor de equivocarme, que todos los días no nace un hombre como él, porque era sincero y amigo de la libertad, de la justicia y del derecho.

Don Telésforo heredó toda la fuerza de su raza y toda la honradez de su familia: familia que ha sido y es aún modelo en el hogar costarricense.

Al fin...aquél anciano descansó. Su batalla no podía ser eterna como lo será su memoria, para todos los que como yo tuvimos la honra de conocerlo y tratarlo.

Existe una sola inmortalidad; la del nombre en los senos humanos de la historia.

¡Cuántas veces le vimos cruzar por las calles de este bello puerto cabizbajo, como si un gran peso oprimiera su cerebro!

El soñaba con días más hermosos para su querida patria, y la amaba como se ama una reliquia maternal.

Bajo los blancos copos de nieve de su cabeza, había un Hetra.

No parece sino que aquel hombre, después de transpasar los umbrales de su edad madura, consolidó más sus ideales republicanos y alimentó más sus esperanzas de redención.

Crea en la libertad y la esperanza de las generaciones actuales, sino de las del futuro. Contaba en la victoria de sus ideales y de que siempre se le oía fantasear sobre tan bellas promesas del porvenir.

Sus facultades intelectuales y su civismo, le llevaron á ocupar puestos importantes en el gobierno y en la sociedad.

Don Telésforo Bonilla era creyente definido. Un creyente que no daba lugar en su corazón á otro fanatismo que el de la patria.

Seamos, pues, los primeros en tributar hoy á la memoria del honorable costarricense caído en la fosa, el óbolo de nuestro aprecio y la ofrenda de nuestro recuerdo.

Con sus honorables hijos y demas familia sentimos su muerte.

Con el pueblo limonense, llevamos á su tumba la corona de sempiternas que conquistó el ilustre anciano, no doblegando nunca á las imposiciones de los gobiernos, ni vendiendo jamás su progenitura por el plato de lentejas que profanó el nombre de Esaú.

¡Llorar para su nombre!

CARLOS O. AMADOR.

Discurso

Pronunciado en el panteón, por don Rogelio E. Parra, el día 5 de noviembre último, ante el cadáver del anciano honorable don Telésforo Bonilla.

Señores:

Ha vuelto la Parca con su torva hoz á segar otro querido miembro del hogar de los amigos Bonilla. Aún no

han secado las lágrimas derramadas por la desaparición de su amante madre, cuando vuelve el luto á su desconsolado hogar. Ayer fué la cariñosa madre hoy es su respetable padre.

Conoció á don Telésforo, el viejo ciego simpático y para mí muy querido, cuando comencé á dar los primeros pasos en la lucha por la existencia, de él recibí sabios consejos que de mu cho me han servido en el transcurso de la vida, él me enseñó con solícito cuidado, los diversos trabajos relacionados con el humildísimo cargo que entonces desempeñaba, y de él aprendí á ser laborioso á lo que atribuyo el éxito que siempre he logrado en el desempeño de los diversos cargos que he servido.

Nada tiene pues, de extraño que yo una mí modesta manifestación de pesar, á las muchas que recibirá la familia Bonilla.

Trataré de enaltecer las virtudes de don Telésforo, para que? No está ahí á la vista de todos su vida de honra dez inmaculada?

De él puede decirse, parodiando al poeta: "pasó por el pantano sin mancharse las alas". Fué cumplidísimo empleado de la aduana por muchos años y salió pobre, en tiempos en que muchos enriquecían.

Su hogar...Un modelo de hogares, acompañado de su anciana compañera supo educar á sus hijos, inculcarles sentimientos filiales y fraternales raros de encontrar hoy día.

La más perfecta unión, el más acendrado cariño y respeto de los unos para con los otros era la nota dominante en su familia. Dichoso el padre que á la avanzada edad en que él ha pagado su tributo á la naturaleza, pueda como él, dar su postrera bendición á un grupo de hombres honrados, que al rededor de su lecho lloran y que se vá, para no volver!

¡Adios buen amigo que la tierra te sea leve.

El médico le dirá que la Pains-kill cura el paludismo. Lo sacude fuera del sistema.—2

Reunion del consejo directivo de la Unión Pan Americana

El día miércoles 15 de noviembre, se verificó en la ciudad de Washington, en donde tiene su asiento la Unión Panamericana una de las reuniones más interesantes de ella asistieron el Secretario de Estado de los Estados Unidos, Presidente nato del Consejo y los Embajadores y Ministros diplomáticos de los países de la América Latina que se hallaban en Washington.

Abierta la sesión el Secretario de Estado Señor Knox, dirigió frases de cordial bienvenida, pidiendo que se debía hacer justicia á los esfuerzos del Director General, el Subdirector, y todo el personal por los resultados alcanzados, y terminó manifestando con cuanto agrado veía la nueva era de bienestar que gozaban hoy todos los países de la Unión Panamericana.

En esta sesión el Director General, Señor John Barrett, presentó su informe anual, en el cual hizo notar el admirable desarrollo de la Unión Panamericana como

institución internacional, desde que se reorganizó en 1907 bajo su administración.

El hecho más saliente y que abona la obra de la Unión Panamericana es que el comercio de las veinte repúblicas latinoamericanas ha aumentado de \$1,700,000,000 en 1906 á \$2,360,000,000 en 1910 ó sea un incremento notabilísimo de \$660,000,000.

El valor total del comercio, es decir, exportación é importación, entre los Estados Unidos y los otros veinte países americanos aumentó igualmente en ese período de \$498,000,000 á \$640,000,000 ó sea una diferencia favorable de \$142,000,000.

Hizo constar que la Unión Panamericana ha contribuido en mucho al aumento de venta de productos de Centro y Sud América en los Estados Unidos, así como en Europa. Por ejemplo, en los Estados Unidos ha habido un incremento de 1906 á 1910, representado por la cantidad de \$77,000,000, es decir, la diferencia entre \$292,000,000 y 369,000,000.

Las ventas de los Estados Unidos para la América Latina durante el año de 1906, aumentaron de \$202,000,000 á 270,000,000, es decir \$70,000,000. Así pues, la obra de la Unión Panamericana ha sido beneficiosa tanto para la América Latina como para los Estados Unidos.

Otra prueba del desarrollo de la Unión Panamericana es que durante los cinco años de administración presente, el número de piezas impresas para la publicidad y distribución relativas á los países latinoamericanos, aumentó de 100,000 á 700,000 piezas por año. El personal de peritos comerciales, de inventarios, de bibliotecarios y estadísticos se ha triplicado; la biblioteca ha aumentado de 12,000 á 23,000 volúmenes; la colección de fotografías de ciudades y países latinoamericanos de 1,000 ejemplares que eran, hoy pasan de 11,000; las cuotas con que las repúblicas de la Unión contribuyen al sostenimiento de la Institución han aumentado de \$100,000 á \$125,000 y la propiedad que hoy tiene la Unión Panamericana está avaluada en \$110,000, lo que antes no existía.

Uno de los puntos principales á los cuales llamó la atención el Director General y que mereció aprobación unánime fue su empeño en desarrollar y ampliar internacional de la Institución, es decir, demostrar al mundo que la Unión Panamericana es de todas y cada una de las Repúblicas Americanas, sin excepción ni preferencia de ninguna clase.

Terminada la lectura del informe, fué aprobado unánimemente el voto de confianza en el Director General y de felicitación por el trabajo que había hecho. El Director General aprovechó esta ocasión para expresar al Subdirector y á todos los miembros del Consejo Directivo su profundo aprecio por la cooperación con que todos habían contribuido al éxito de la obra.

Notas locales

**Juz. Civil y del Crimen**—Después de dos meses de licencia, ha vuelto á ocupar su puesto, el muy competente y honorable Juz. Sr. Lic. don Evarado Gómez Rojas. El Licdo. Horacio Castro Rodríguez, que sirvió la judicatura durante la ausencia del Lic. Gómez ha vuelto á la tribuna del foro.

—El Licdo. don Vidal Quirós estuvo en la semana pasada en esta ciudad estudiando la causa contra Nicolás Storino.

**Alcalde**—Durante la ausencia del alcalde Licdo. Paulino Castro en su viaje por Sixola en asuntos criminales estuvo sirviendo la alcaidía como muy buen tino, el joven Juan J. Pastor Padilla, Secretario del Juzgado.

—En asuntos de negocios, estuvo en la capital el activo comerciante Mr. John E. Allen.

**Juguetes**—"The New Cash Store" ha recibido un gran surtido de juguetes y artículos de lujo para Navidad y año nuevo.

—En el interior, en asuntos de su profesión de abogado, estuvo el rico propietario, don Lucas D. Alvarado.

—Don Manuel Velázquez, construyó un bonito edificio en la esquina opuesta á El Edén Salón de Trepas Honos. —En enero próximo comenzará el arquitecto don César Riva Flecha á

construir varios edificios de propiedad de la Sociedad de Beneficencia Española.

—La Municipalidad ha rebajado á los restaurar, la patente á 100 en vez de 150 que antes pagaban.

—Nicolás Storino, procesado por incendio, le recibieron declaración indagatoria, el 29 del mes último en la causa que se le sigue por el delito de contrabando y venta clandestina de licor.

—Williams Russell, este conocido comerciante chino, de el comercio de esta plaza, regreso al país el 26 del mes último. El señor Russell en compañía de William Joang, fueron declarados en quiebra y ambos se fugaron de este lugar burlando la acción de la Justicia.

Exámenes.—El treinta del mes que acaba de pasar se efectuaron los exámenes en las escuelas públicas de esta ciudad, á los que asistieron el Gobernador de la Provincia, algunas otras autoridades y los padres de familia. Contal motivo el 1.º de este mes quedaron cerrados los pánteles de enseñanza, hasta el próximo mes de marzo, que volverán á abrir sus puertas á la niñez. Algunos de los maestros se irán al interior al lado de los suyos mientras llega la hora de las nuevas labores.

Señal Municipal.—La Corporación en sesión celebrada á las 7 p. m. del 30 del mes pasado, acordó entre otras cosas lo siguiente: traer el tranvía que ha ofrecido el Gobierno para acarrear el material necesario para el arreglo de las calles; y canalizar cuando el tiempo lo permita, las lagunas de Westfalia y Cienaguita, á este respecto el regidor Alvarado después de larga discusión dijo: que ese trabajo le correspondía al gobierno por estar dentro del plan general de saneamiento de la ciudad, y que debían aprovechar la visita del señor Presidente para ponerle de manifiesto todos esos trabajos, así como el estado general de la ciudad. Bonilla contestó: no debemos preocuparnos de la visita del Presidente, él viene tan sólo á una fiesta social y probablemente no se está aquí ni un día y si lo está será para atender á visitas y más visitas; el señor Presidente nos ha desairado dos veces en invitaciones oficiales que le hemos hecho, él ha ido á todas partes donde se le ha invitado, menos á Limón; de ahí viene la situación despreciable en que nos tienen en el resto del país y mejor es que no molestemos al señor Presidente, pues no tendrá tiempo. El Gobernador algo molesto dijo: esa es la opinión aislada de usted, señor Bonilla, pues estoy seguro que los demás no opinan así, pues el señor Presidente estará aquí algo más de dos días, él se impondrá de las necesidades de la ciudad y hará algo en su favor. Al señor Presidente le que no le gusta es que le hablen de política menuda (y en eso tiene mucha razón).

Habló por segunda vez el regidor Alvarado, manifestando que la visita del Presidente será de mucho provecho para el vecindario no obstante la oposición de los gaceticeros sin oficio, para que no venga don Ricardo. Bonilla repuso: estoy de acuerdo con lo dicho por el señor Gobernador y regidor Alvarado y hago moción para que se comisione á este último, para que en nombre de el Municipio haga los honores de ordenanza al primer Magistrado de la Nación, lo lleve arriba y abajo, y le muestre todo lo que se ha hecho y falta por hacer; yo, dijo el regidor Bonilla, Iré sí, á visitar á don Ricardo.

A las 8 y 30 p. m. Terminó la sesión, la que estuvo integrada por Bonilla, Guevara, Alvarado y Rivas con asistencia del señor Gobernador y empleados municipales.

—La Municipalidad, en sesión extraordinaria celebrada á la una de la tarde del 3 del corriente, acordó: señalar las, para el día 18 de este mes como las, para dar comienzo al remate general de las patentes de licor, extranjeros y del país, así como de la exigir de los rematarios que no fueran comerciantes establecidos, un depósito de mil colonas en la Tesorería Municipal. Estuvieron presentes los regidores Bonilla, Alvarado y Guevara y el señor Gobernador.

—Estuvieron entre nosotros los señores José Hernández Sánchez, C. Salas, Luis A. Restrepo, José Luis Soto, Carlos Johanning, A. Garbanzo Ignacio Salgado y Alejandro Chacón, todos electores, los cuales votaron de uno u otro bando, en las elecciones municipales celebradas el jueves 8 á las doce del día.

—VELADA.—El 8 del corriente tuvo lugar en el Teatro Colón, una velada en honor y beneficio de la sociedad de San Vicente de Paula. Estuvo bastante animada.

—Juez del Crimen.—Se halla en esta ciudad el Lic. Rafael Trejos nombrado Juez del Crimen de Limón. Establecerá la oficina en casa baja, propiedad del Lic. M. F. Jiménez, calle 2.ª de esta ciudad.

—Nuevo Procurador Judicial.—Felicitamos á nuestro amigo don E. J. Jiménez Dávila, por haber obtenido por unanimidad el título de procurador Judicial.

—De Europa.—Hácese varios días Regresó de Bruselas y se halla entre nosotros en ejercicio de su profesión y cargo del 2.º jefe de los Hospitales de la U. F. C., nuestro amigo doctor don Mignel A. Velázquez Castro.

—De Cartagena, Colombia, ha regresado y se halla entre nosotros, después de varios días de ausencia, nuestro particular amigo don Felix de la Peña. Fué el amigo Peña á presenciar la fiesta del primer centenario de Cartagena, de cuya fiesta ha venido muy bien impresionado.

—Pronto llegará nuestro especial amigo don Ricardo B. Morales y familia que fué con el mismo fin á la heroica y leal Cartagena.

—Nuevo Alcalde.—La Corte Suprema de Justicia, en sesión celebrada el 4 del corriente mes, nombró Alcalde propietario de Limón para el próximo periodo, en lugar del Lic. Paulino Castro Aguilar, al joven Juan José Pastor P. El nombrado, aunque no es titulado, reúne condiciones ventajosísimas por su inteligencia y larga práctica en el ramo de Justicia. Vayan para el nuevo Alcalde entre otras felicitaciones, el cual entrará el 7 de enero próximo en ejercicios de su cargo, y para la Suprema Corte, nuestros calorosos aplausos por tan acertada distinción, reveladora de justicia.

—Retorno de un Ministro. El 5 de este mes llegó á este puerto de regreso de Guatemala y El Salvador, después de haber desempeñado con lucidez su elevado cargo de enviado extraordinario y Ministro plenipotenciario ante el centenario de El Salvador, el señor Lic. don Manuel Castro Quesada, en compañía de su comitiva y de las señoritas que lo acompañaron. En carro presidencial siguió el 6 para la capital.—Le damos nuestra cordial bienvenida.

—De San José regresaron: don E. Padrón, don Salomón Z. Aguilera, don Ed. Beeche, don Ed. Baldiceno, Mr. John E. Allen, don Rafael Eduarte S. y otros.

De San José estuvieron entre nosotros; El señor Lic. don José Alberto Castro R., Srío. de la sala 2.ª de apelaciones, Lic. don Ramón Loria, señoritas Sasso y otros.

Para la capital han seguido; don Juan J. Pastor, señora y niños; señora Delvalle, señora de Ortiz y otros. Para Cartago Francisco Ulloa. De Siquirres y la Junta estuvieron

don A. Arguedas y don Justino Vallejos.

El premio de \$ 8000.00 de la lotería pasada fue vendido por el señor A. R. Méndez. El número fue el 231495.

—Enrique Ronnabaun. Ha vendido su negocio de esta ciudad al señor don Marcos Sotela conocido en esta ciudad. El señor Sotela está hace días al frente de dicho negocio, al cual deseamos mucha prosperidad en él.

—Después de larga temporada entre nosotros, partió hoy en la mañana para la capital acompañada de sus queridos hijos, la señora doña Isabel vda. de Castro. Al darle nuestra grata despedida, le deseamos muchas felicidades.

—Alcalde de Siquirres. Ha sido nombrado el señor Francisco Vega Segura. Siquirres está de plácemes con tener en su seno una autoridad judicial que velará por los fueros del derecho y la justicia.

### Eleccion municipal de Limon

El viernes 8 del corriente á las 12 del día se reunió en el salón municipal electoral de esta provincia con el objeto de nombrar dos regidores propietarios y un suplente en reposición de los que deben salir el 31 de este mismo mes, pero dicha elección no se efectuó porque sólo hubo 16 electores para la legal. El quorum de elecciones para la legal. Ejecutorio convocará á la electoral para nuevas elecciones. Los electores (16) de la lista pusieron á las 4 y 30 de ese día un telegrama al Señor Presidente de la República para que les dijera si ellos (16) pudieran votar ó si se podría obligar á los demás electores á concurrir a las elecciones. La fuerza pública, suponemos que el Presidente contestará: "La ley es terminante". La candidatura de la liga de Obreros fue esta: Regidores propietarios: R. Joaquín Arias y Ramón W. Mora; suplente, Serafín Anez. La candidatura del Partido Republicano Jimenista era la siguiente: Regidores propietarios don Lucas D. Alvarado Echandi y don Felix Bonilla Hernández, suplente Ed. Beeche Arguello.

Total que no hubo elecciones y en este caso Limón es el perjudicado en su progreso y en su decoro como pueblo civilizado.—En Siquirres resultaron electos el mismo día 8, para regidor propietario, Juan M. Alvarado F. y suplente Carlos A. Show.

Pamala es una cura positiva para el paludismo. Pruébala y se convencerá.—4

### La Prensa

La misión del periodista es más alta aún de la que nosotros la creemos.

Para ser buen periodista se necesita saber pensar y amar el alcance de las cosas, porque de lo contrario el periodista se burla de aquellos ya verdades. Pero saber pensar no quiere decir haber leído mucho y conocer la humanidad á fondo, más de eso, se puede ser filósofo sin ser erudito.

Las polémicas tonas á nada conducen, deben ser desechadas porque "el tiempo es dinero" sobre todo para el periodista que tiene en su campo la *Libertad de Opinión*.

En cambio las discusiones científicas sirven de mucho al lector y ponen en movimiento las máquinas cerebrales de los escritores que se ven al frente de preguntas más ó menos difíciles de contestar.

El periodista no debe ser fanfarrón, apasionado, la demagogia es arma que solo esgrimen los hombres incultos, ya Guillermo Valencia lo ha dicho, y su sentencia ha sido recogida por el periodismo moderno; se pueden señalar errores sin bajar hasta el insulto y la diatriba, Carrel, *el que acometido por los dulces de la arbitrariedad, defendió desde las columnas de El Nacional, los sencillos principios de la libertad y el orden, sin vacilar ni instante sin retroceder nunca*, estaba convencido de que más se puede con la razón que con la violencia.

Cuando algún escritor nos desprecia debemos hacer otro tanto, porque insistir es querer entrar en una casa de donde se nos ha arrojado, el periodista debe tener dignidad y respeto á la posición elevada que ocupa.

Los que hemos consagrado nuestros mejores días á las tareas periodísticas sentimos placer contemplando el progreso de nuestra Patria, porque hemos contribuido al engrandecimiento de ella con nuestra pluma.

Sin embargo el periodista nunca ve á la Patria *gaznada de perfecta salud* siempre encuentra algo que no le agrada, y de ahí su constante lucha.

"Por qué hay quienes pretenden amordazar la prensa. Porque ésta escudriña la libertad de prensa solo gusta á aquellos que magellan en las sombras."

El verbo camuflar de los periodistas, en general sólo muestra los rostros de aquellos ya marcados por la opinión pública con el estigma de traidores, á esos les es imposible vivir en un ambiente puro, ciegan al contemplar el sol.

En los momentos actuales cuando hay necesidad de hablar alto y claro para que se nos oiga, traicionan á la Patria, quienes tratan de callar el periodista, por eso nosotros en nombre de ella (que si tenemos derechos para hablar en su nombre) protestamos enérgicamente contra tal iniquidad.

"La Prensa debe ser libre en todo tiempo"

FRÁ DÍAVOLO.  
"De la voz de Santa Marta," Colón.

El paludismo proviene de parásitos en la sangre Pamala cura radicalmente.—3

### La Calumnia

La calumnia, esa falsa imputación que despiadadamente hiere la reputación ó el honor, es hija adoptiva de malvados, en cuyos corazones, desheredados de sentimientos nobles, sólo tiene cabida la infamia con todos sus despreciables atributos.

El cobarde que á mansalva ataca reputaciones honradas adquiridas á fuerza de proceder franco y leales, merece el terrible estigma del desprecio que infunde su alevosía.

El calumniador es el áspid venenoso de la sociedad, oculto entre el tupido ramaje de la hipocresía; su contacto debe cuidadosamente esquivarse para evitar su fatal mordedura; siempre cauteloso su táctica es el fingimiento, que lo coloca en aptitud de realizar impunemente sus malévolos propósitos; por eso es necesario marcarlo con el indeleble sello que, previniendo el peligro, pueda sustraer de sus garras á las inocentes víctimas de su dañina monomanía.

Miserable cura maligna intención es complotar, sacar requisitas desprovistas de bondad; ser servidos por el tóxico del crimen, dedicados á una ardua tarea, á la triste ocupación, á la ardua faena de calumniar, reprimid los siempre reprochables arribatos del odio, recordad que el corazón no debe tener otros desahogos que los que simbolizan la piedad, que es la que inspira estimación y afectos; no olvidéis que si la calumniamos es un verdadero crimen, el calumniador, llevará siempre en la conciencia la pena de su reprochable acción.

C. GONZALEZ.

En noventa y nueve de cada cien, la Pamala cura el paludismo.—6

Por los periódicos llegados en el último correo nos informamos del incidente ocurrido en Lima al joven Santiago Ayala Maté, hijo del General Belisario Ayala, colombiano.

Ayala cerraba un modesto almacén de mercaderías en los momentos en que un grupo de siete personas comentaba exaltadamente el asalto á La Pedrera, profiriendo frases humillantes para Colombia, para el honor y la dignidad de los colombianos, á quienes les referidos individuos conceptuaban cobardes en demasía, petulantes y ridículos.

Oír Ayala tan injurioso como inmercediosos conceptos y sentir que su sangre de joven lo incitaba á volver por su Patria, todo fue instantáneo. Cargó á puño limpio sobre el grupo; bofetada y á bofetada venían, los en dispersando, y uno de ellos, Srío. de la República, salió con los ojos nublados. Ocurrió la Policía y entre varios agentes fué conducido Ayala al cuartel próximo, de donde salió mediante oportunos y hábiles gestiones del Ministro doctor Restrepo Sáenz.

"El Chileno" diario que se publica en Arica en su edición del 26 de Agosto dice de éste respecto:

"Igualmente se ha recibido la noticia de que el colombiano Santiago Ayala de Bogotá con motivo de una discusión referente á los asuntos del Caquetá entre colombianos y peruanos, dió de bofetadas en plena calle al Presidente del Senado."

(El Peruviano)

